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Memória de Reunião 1 

Data: 08/05/2024 Local Plataf. Virtual Jitsi Meet: https://meet.jit.si/CBHSMV 

Início previsto: 14:00 Término previsto: 17:00 

Objetivo: Reunião Ordinária do CBH Rio Jucu 

I. Abertura e verificação do quórum (George Venturim); 

II. Aprovação da ata da reunião do dia 05 de fevereiro de 2024 (André Sefione); 

III. Esclarecimentos sobre funcionamento da AGERH como Agência de Bacia Temporária do CBH 

Rio Jucu: dinâmica administrativa e aplicação dos recursos da cobrança (AGERH); 

IV. Apresentação do Relatório da Gestão 2023 (Elio de Castro); 

V. Apresentação da proposta do plano de Gestão para 2024 (Elio de Castro); 

VI. Assuntos Gerais (20min); 

 
 

Membros representantes do Poder Público:  2 

➢ Bianca Campos Queiroz – Pref. Municipal de Cariacica (Titular) 3 

➢ George Hilton Venturim – Pref. Municipal de Domingos Martins – Presidente (Titular) 4 

➢ José Adinan de Souza – IDAF (Titular) 5 

➢ Mauricio Milanezi Fernandes – Pref. Municipal de Vila Velha (Titular) 6 

➢ Paula Storani Zanotti – Pref. Municipal de Viana – (Suplente da Pref. de Cariacica) 7 

➢ Raoni Ludovico de Sá – Incaper (Titular) 8 

➢ Sueli Huber Oliveira – Pref. Municipal de Marechal Floriano (Titular) 9 

➢ Carlos Roberto Brandão Locatelli – Secretaria de Estado da Saúde - SESA/ES (Titular) 10 

Membros representantes dos Usuários 11 

➢ Aparecida Vargas – Abragel (Titular) 12 

➢ André Luduvico Krohling – Sindicato Rural de Domingos Martins(Titular) 13 

➢ André Luiz Sefione – CESAN – Secretário Executivo (Titular) 14 

➢ Jândia dos Reis – SIMEC/Arcellor Mittal (Titular) 15 

➢ Leonardo Pignaton Francisconi – Real Café (Titular) 16 

Membros representantes da Sociedade Civil 17 

➢ Elio de Castro Paulino – Sociedade Sinhá Laurinha – Vice – Presidente (Titular) 18 

Representante Institucional 19 

➢ Aline Keller Serau – Agerh – (Apoio Técnico) 20 

Convidados: 21 

➢ Antônio Oliveira Junior - Agerh 22 

➢ Monica Amorim Gonçalves – Agerh 23 

➢ Walquíria Ana Soares – Agerh 24 

https://www.youtube.com/redirect?event=video_description&redir_token=QUFFLUhqa0N5THVrQk83R0dCYmo3bGFST3FMc1R2aFYxUXxBQ3Jtc0tuY3I2NktWc1RHSzJOVUJhVFBRT2dfUUZOeFY2MzlNMmVkaThTMV9ud2ZBR3liM3RRbjZvQ3ZpbnhIY2ZoYkJMVW0tSUF0a01sak1ncTRBSEVFLW5mcXUweFlsU2J0VVlTQWJxR2pQX0paNTFmZWhhWQ&q=https%3A%2F%2Fmeet.jit.si%2FCBHSMV&v=rsha8_8kFaQ
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Reunião Extraordinária realizada aos oito dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às 25 

quartoze horas e treze minutos. A reunião foi realizada usando o aplicativo Jitsi Meet, 26 

disponível através do seguinte link:  https://www.youtube.com/watch?v=iIV-t-zkl44. O 27 

Presidente George Hilton Venturim iniciou a reunião, I. Abertura e verificação do quórum 28 

(George Venturim); fez a abertura e informando que havia quórum, passou para o item II. 29 

Aprovação da ata da reunião do dia 05 de fevereiro de 2024 (André Sefione);  George 30 

Venturim perguntou se haveria dúvidas referente as atas anteriores, Aparecida Vargas e a 31 

Paula Storani Zanotti abstiveram-se de votar por não terem participado da reunião anterior, 32 

então foi feita a votação, e responderam no chat Raoni Ludovino de Sá, Bianca Campos 33 

Queiroz, Leonardo Pignaton, José Adinan de Souza, André Luduvico Krohling. Carlos Locatelli, 34 

Mauricio Milanezi Fernandes, Jândia dos Reis, André Sefione, Elio de Castro Paulino e George 35 

Hilton Venturim aprovando as atas. A pedido do presidente George Venturim, o Secretário 36 

Executivo André Sefione apresentou uma tabela sobre a composição da Plenária do Comite 37 

de Bacia do CBH Jucu de 2021 a 2025 que consta anexa a esta ata. Registrou que o Instituto 38 

Lorentzen (IEL), foi contactado sobre o interesse em continuar participando da plenária, mas 39 

o seu representante Edimar Binotti lembrou que já haviam notificado informalmente o Comitê 40 

que não poderiam participar mais, e se comprometeu a encaminhar documento formal.  41 

André Sefione informou que, a FAMOPES, após ser notificada sobre sua ausência nas reuniões 42 

plenária, em meados de abril, informou desconhecer que seu representante estava ausente. 43 

No entanto a FAMOPES tem interesse em participar e solicitou prazo para encaminhar nome 44 

de novo representante. Até a presente data a secretaria executiva não havia recebido esse 45 

documento, e André Sefione irá notificar a FAMOPES que terão até o dia 10 de maio para 46 

indicar novo nome sob pena de perder a vaga. Elio de Castro alertou, juntamente com Aline 47 

Serau, que a planilha apresentada mostra a Prefeitura de Marechal Floriano como suplente 48 

da Prefeitura de Domingos Martins, no entanto ele lembra que a plenária decidiu passar a 49 

vaga de titular da Prefeitura de Guarapari, após ausências frequentes, para a Prefeitura de 50 

Marechal Floriano, que vinha participando de todas as reuniões na condição de suplente da 51 

Prefeitura de Guarapari. Feita correção na planilha André Sefione cita o caso da instituição 52 

Montanhas Capixabas que também não participa desde 2023 das reuniões do comitê. Elio de 53 

Castro informa que a instituição encaminhou há algum tempo ofício trocando de 54 

representante, o sr. Valdeir Nunes dos Santos pelo sr. Sergio. O novo representante também 55 

https://meet.jit.si/CBHRioJucu
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não participou das reuniões subsequentes. André Sefione irá solicitar a entidade manifestação 56 

sobre interesse em continuar. Portanto a Plenária conta a rigor com 16 entidades titulares e 57 

2 suplentes, mantendo o quórum mínimo de 9 membros. Lembra por fim que o regimento do 58 

comitê prevê desligamento das instituições por faltas não justificadas, segundo regra 59 

específica, e sugere que a plenária seja mais rigorosa em relação a essas regras, podendo o 60 

comitê fazer uso da deliberação do processo eleitoral continuado para preencher as vagas 61 

existentes. O presidente George Venturim, alerta sobre o fato do segmento Sociedade Civil 62 

estar desfalcado no comitê, contando com 3 vagas preenchidas de 7 disponíveis, fato que 63 

prejudica as discussões pela falta da visão deste segmento, e desequilibra o balanço de forças 64 

dos 3 segmentos. Passou-se para o item III. Esclarecimentos sobre funcionamento da AGERH 65 

como Agência de Bacia Temporária do CBH Rio Jucu: dinâmica administrativa e aplicação 66 

dos recursos da cobrança (AGERH); passada a palavra para Aline Serau que apresenta Antônio 67 

Oliveira Junior, da equipe técnica da Agerh que irá trazer informações sobre o tema. De pronto 68 

registra que o Diretor Jose Roberto Jorge, que não pôde participar da reunião por 69 

compromisso de última hora. Antônio Oliveira Junior informa que a AGERH encaminhou em 70 

29 de dezembro de 2023 Resolução No 5, aos usuários da bacia deliberação e boletos com a 71 

cobrança. Informa também que os usuários ainda estão no prazo de contestação sobre os 72 

valores cobrados. Os usuários também estão com prazo aberto para registrar sua Declaração 73 

Anual de Usuários de Recursos Hídricos do ano de 2023, que irão ajudar a corrigir eventuais 74 

equívocos sobre as vazões medidas. Informou que 60% dos usuários já teriam feito o 75 

pagamento da DUA, e que já receberam o valor de R$ 6.200,00 (Seis Mil e Duzentos Reais), 76 

eles teriam uma perspectiva de arrecadação de mais R$ 260.000,00 (Duzentos e sessenta mil 77 

Reais), nos 10 últimos dias 2023. Antônio Oliveira Junior lembra da obrigatoriedade do CERH 78 

apreciar e aprovar a deliberação do CBH rio Jucu, que aceitou a AGERH como Agência de Bacia 79 

temporária. Pauta que já foi encaminhado pelo comitê ao CERH. Ele acredita que a Agerh em 80 

conjunto com o comitê deverá definir as ações do plano de bacia para aplicação dos recursos 81 

da cobrança, nesse primeiro momento. Diz que o recurso da cobrança irá ser depositado em 82 

conta do FUNDAGUA. Ele diz que a AGERH tem expectativa, que a dinâmica de uso desse 83 

recurso não siga o rito normal do FUNDAGUA com várias instâncias de deliberação para 84 

liberação do recurso e aplicação nas ações, priorizadas pelo Comitê com base no Plano de 85 

Bacia do Jucu e com apoio da AGERH. André Sefione diz que o comitê também tem a 86 
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expectativa do uso ágil do recurso e acredita que a dinâmica de uso depende mais da AGERH 87 

como agência de bacia, do que do próprio comitê. Elio de Castro pergunta se a AGERH irá 88 

responder como agência com a atual estrutura ou irá designar uma organização específica, 89 

designando alguns funcionários específicos para tal? Sugere também que o Comitê realize um 90 

Seminário de Revitalização da Bacia Hidrográfica do Rio Jucu. Aparecida Vargas entende que 91 

a AGERH só pode boletar a cobrança após a homologação e aprovação pelo CERH, da AGERH 92 

como agência, incluindo Nota Técnica que justifique a impossibilidade de outra entidade 93 

assumir essa função. Caso esse rito não seja seguido, tudo que foi feito antes da homologação 94 

pelo CERH, incluindo a boletagem da cobrança, pode ser questionado e se perder. Pede para 95 

constar em ata esse alerta. Antônio Oliveria Jr. lembrou da reunião do comitê do dia 20 de 96 

dezembro último, onde a AGERH foi aceita como agência, e o combinado que esse assunto 97 

deveria ser  pautado no CERH, ainda na primeira reunião daquele conselho, de forma e 98 

diminuir a fragilidade do processo. Antônio Oliveria Jr diz que inicialmente o que se espera é 99 

que o Diretor Presidente da AGERH irá responder como diretor da Agência de Bacia, sem que 100 

se crie uma nova diretoria ou departamento para tratar dessa função. Alerta ainda que a 101 

forma como a AGERH irá contratar as ações do plano e gerir o recurso será feita como é feita 102 

a gestão do recurso público, que de fato é, e assim seria também caso a agência de bacia fosse 103 

outra instituição que não a AGERH. Aparecida Vargas sugere que a AGERH revisite normativas 104 

da ANA, IGAM, etc. sobre as formas legais de uso desse recurso. André Sefione sugere que a 105 

Diretoria do Comitê convoque a Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano de Bacia 106 

(CTAP), atualmente composto por: CESAN (André) e SIMEC (Jândia) – Usuários, Incaper (Raoni) 107 

e Pref de Cariacica (Bianca) – Poder Público e Instituto Kautsky (Nelson) e Soc. Sinha Laurinha 108 

(Elio) – Sociedade Civil, para voltar a discutir as ações do plano, com o apoio da AGERH. O 109 

presidente George Venturim pede aos presentes que fazem parte da CTAP se manifestem 110 

sobre o desejo de continuar. Todos os presentes da CTAP continuam. Aparecida Vargas e José 111 

Adinam manifesta desejo de participar, mesmo sem poder de voto, dada a necessidade da 112 

paridade. George Venturim pretende participar também na medida do possível. Aparecida 113 

Vargas pede licença para deixar a reunião devido outra agenda. George Hilton Venturim 114 

Passou-se para o item IV. Apresentação do Relatório da Gestão 2023 (Elio de Castro); Elio de 115 

Castro apresentou o relatório sobre a gestão do CBH Jucu referente a 2023, cujas informações 116 

constam no site da AGERH na aba do CBH Rio Jucu. Foi dada a palavra para Monica Amorim, 117 
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falou sobre o proposta de monitoramento das ações do Plano de Bacia do CBH Jucu. Disse que 118 

sua equipe está revisando as planilhas para construírem um plano de comunicação em 119 

conjunto com o comitê. IV. Apresentação do Relatório de Gestão 2023 (Elio de Castro) - Elio 120 

de Castro apresentou o Relatório de Gestão 2023, Diretoria 2022/2023, resultado da gestão 121 

2021-2023 da qual fez parte como Secretário executivo. Passou-se para o item V. 122 

Apresentação da proposta do Plano de Gestão para 2024 (Elio de Castro); Elio de Castro 123 

informou que a diretoria teria feito um plano de trabalho, porém, eles quase não conseguiram 124 

colocar em pratica, o que teria sido feito, foi a criação da câmara técnica de educação 125 

ambiental, que teria sido criada mas, não colocada em prática, retomaram o trabalho da 126 

CETAP com a câmara técnica de planejamento, fizeram uma minuta do plano de 2023, teria 127 

sido disponibilizado para a diretoria do comitê, só não teria sido incluído a implementação da 128 

cobrança, pois eles estavam esperando a Agerh trazer um plano de trabalho para a cobrança, 129 

ainda estando em aberto. O André Sefione mostrou a proposta do plano de trabalho – 130 

diretoria 2024/2025 do comitê de bacia hidrográfica do Rio Jucu. Disse que, eles poderiam 131 

acionar a câmara técnica, para resgatar o plano de bacia, para definirem datas, apresentarem 132 

propostas e ações para ser encaminhada a AGERH para implementação das ações do plano. O 133 

presidente George Hilton Venturim passou para o item VI. Assuntos Gerais  – Elio de Castro 134 

pede a palavra para lembrar da situação do Rio Grande do Sul, assolado pela fortes chuvas. 135 

Sugere que o comitê elabore um documento de solidariedade a situação. Aline Serau diz que 136 

ficou surpresa com a mobilização dos outros estados na arrecadação de mantimentos para os 137 

desabrigados. André Sefione diz que parte do dano causado pelas chuvas no sul poderiam ser 138 

evitados se decisões políticas fossem tomadas com base em informações técnicas e essa 139 

situação mostra como a política interfere na vida de todos, inclusive daqueles que não de 140 

preocupam com a política. Fala em particular sobre o desmonte do Departamento de Esgotos 141 

Pluviais em Porto Alegre que deixou o sistema de diques que protegem a cidade sem a 142 

manutenção devida. Agravando o problema. Lembra ainda que há dois anos o Comitê foi 143 

provocado pela SEDURB para se manifestar sobre o sistema de drenagem de Vila Velha, 144 

semelhante àquele de Porto Alegre. Aline Serau lembra das dívidas de anos do estado do Rio 145 

Grande do Sul e questiona se essa falta de recursos não teria afetado os investimentos 146 

necessários para proteção das cidades da grande Porto Alegre atingidas pela cheia. George 147 

Venturim lamenta o ocorrido e alerta que o comitê deve tirar como lição a importância de se 148 
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avaliar i que se tem feito de errado em relação a ocupação de regiões ribeirinhas e sua 149 

população. Menciona cobre a negligência do poder público na destinação e recursos que 150 

minimizem os riscos de desastre devido ao eventos extremos das mudanças do clima. André 151 

Sefione pede a palavra para propor notificação as instituições faltantes da plenária, 152 

Montanhas Capixabas e FAMOPES e caso não se manifestem em duas semanas sejam 153 

desligadas do comitê. Sugere também que feito isso se publique nova lista de vagas dentro do 154 

Processo de Eleição Continuado para preenchimento das vagas. George Venturim concorda 155 

com as propostas sem outras manifestações. Carlo Locatelli pede a diretoria do comitê que 156 

formalize a sua chefia, a informa sobre o funcionamento da suplência no comitê, de forma 157 

que a situação em relação ao representante SESA fique regular. O presidente Sr. George Hilton 158 

Venturim encerrou a reunião às dezesseis horas e vinte e sete minutos. Eu, Esdra Bernardo de 159 

Souza Vedova, lavrei a presente Ata em suporte à Secretaria Executiva do Comitê. 160 

 161 

 162 

André Luiz Sefione 163 

Secretário Executivo do CBH Rio Jucu  164 
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INSTITUIÇÃO MUNICÍPIO MEMBRO (atual)

1 Tit. 1 Instituto Kautsky Dom. Martins NELSON MAYER

2 Tit. 2 Sociedade Sinhá Laurinha Guarapari
ELIO DE CASTRO PAULINO

(VICE PRESIDENTE)

3 Tit. 3 FAMOPES Cariacica Mario Cesar do Nascimento Moreira

Tit. 4 Instituto Erling Lorentzen Dom. Martins aguardando desligamento formal

Tit. 5 VAGA EM ABERTO

Tit. 6 VAGA EM ABERTO

Tit. 7 VAGA EM ABERTO

4 Tit. 1 IDAF Todos JOSE ADINAN DE SOUZA

5 Tit. 2 INCAPER Todos RAONI LUDOVINO DE SÁ

6 Tit. 3
SESA

(Secretaria de Estado da Saúde)
Todos

ROBERTO DA COSTA LAPERRIERE 

JUNIOR / Carlos Roberto Brandão 

Locatelli

7 Tit. 4 Pref. Munic. de VilaVelha
(Sec. de Meio Ambiente)

Vila Velha MAURÍCIO MILANEZI FERNANDES

8 Tit. 5
Pref. Munic. Cariacica

(Sec. Meio Ambiente)
Cariacica BIANCA CAMPOS QUEIROZ

Sup. 5 Pref. Munic. de Viana Viana PAULA STORANI ZANOTTI

9 Tit. 6
Pref. Munic. de Dom. Martins

(Sec. Meio Ambiente)
Dom. Martins

GEORGE HILTON VENTURIM

(PRESIDENTE)

10 Tit. 7 Pref. Munic. Marechal Floriano
(Sec. Meio Ambiente e Desenv. Rural)

Mal. Floriano SUÉLI HUBER OLIVEIRA

Sup. 7 Pref. Munic. Guarapari Guarapari MURILO TARDIN ALVES

11 Tit. 1 CESAN Todos
ANDRÉ LUIZ SEFIONE

(SECRETÁRIO EXECUTIVO)

12 Tit. 2 REAL Café Viana
LEONARDO PIGNATON 

FRANCISCONI

13 Tit. 3 Associação Montanhas Capixabas Dom. Martins aguardando manifestação

14 Tit. 4 Grupo SIMEC Cariacica JÂNDIA DOS REIS

15 Tit. 5 Sind. Rural de Domingos Martins Dom. Martins ANDRÉ LUDUVICO KROHLING

16 Tit. 6 ABRAGEL APARECIDA VARGAS

Tit. 7 VAGA EM ABERTO

PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 

JUCU - dez 2021 a nov 2025
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